

# **"La misericordia es el camino del Papa Francisco para la nueva evangelización"**

En un auditorio del CUDES lleno, con la participación de numerosos intelectuales y periodistas, comenzó el Seminario de Religiones Comparadas y se presentó el libro "El gran reformador", biografía del Papa Francisco escrita por el periodista inglés Austen Ivereigh.

05/05/2015

En las palabras iniciales, Roberto Bosca explicó que el objetivo del seminario de Religiones Comparadas del Instituto de Cultura del CUDES "no es solo conocer sino comprender el aspecto interreligioso de la cultura global". A continuación, el p. Jorge Fraile expuso a los presentes sobre el Centro Internacional Saxum en Jerusalén, indicando que es "un proyecto de oración, de estudio y de promoción de la paz", en honor del beato Álvaro del Portillo.

Austen Ivereigh se refirió a cuatro claves para entender la "reforma" que está impulsando el Papa Francisco en la Iglesia: la misericordia como modo de la nueva evangelización, la revolución pastoral como objetivo de la reforma, no a la mundanidad espiritual, sí a la

misión; y la parresia como comunicación.

El periodista británico señaló que en la Bula *Misericordiae Vultus*, el pontífice se refiere varias veces a la "credibilidad", a que "la misericordia (tener el corazón en los pobres) es el criterio de credibilidad de nuestra fe" y es "el camino del Papa Francisco para la nueva evangelización, por eso el año jubilar de la misericordia depende del Consejo para la promoción de la nueva evangelización". Respecto de la reforma, indicó que el Papa se inspira en Yves Congar, que indicaba que toda verdadera reforma consiste en que el centro se abra a las periferias, que se conforme a la tradición católica y que esté orientada al bien de las almas.

Uno de los puntos fuertes del Papa argentino es la denuncia de la mundanidad espiritual dentro de la

Iglesia y el llamado a la misión, al compromiso, a la salida. Y en esa línea, de acuerdo con el biógrafo doctorado en Oxford, es que ve su tarea como un "desbloqueo" para que el Espíritu pueda irradiar la Iglesia, "en eso consiste la valentía de Francisco". Y esa tarea se realiza con gestos: "en un mundo dominado por las palabras, la verdad se conoce por acciones. Y así comunica el Papa, así luego sus palabras son escuchadas y llenan los titulares de los diarios".

En el evento participaron periodistas como Sergio Rubín (Clarín), Francesca Ambrogetti (ANSA), Mariano de Vedia (La Nación), José Ignacio López; e intelectuales como Norberto Padilla, Jorge Castro, Marcos Aguinis, Hilda Molina y Carlos Escudé. Participaron también Gabriel Minkowicz, Hilario Wynarczyk, los embajadores Vicente Espeche y José Ramón Sanchís Muñoz, la Senadora Liliana Negre de

Alonso y el Director del Museo del Bicentenario, Juan Ganduglia.

---

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-ar/article/la-misericordia-es-el-camino-del-papa-francisco-para-la-nueva-evangelizacion/> (10/02/2026)